Miguel Ángel Betancor, un referente del CL Tao y la lucha canaria

A sus 52 años se mantiene activo como luchador



Será dificil encontrar en el deporte insular a otro deportista de equipo que se mantenga activo en competiciones oficiales con 52 años de edad. Es el caso de Miguel Ángel Betancor, luchador del CL Tao, símbolo del equipo y de la lucha canaria.

¿Cómo se inicia en la lucha canaria?

Empecé cuando el Tao me llamaba para ir a luchar en la sociedad vieja, nos juntábamos unos cuantos amigos para luchar pueblo contra pueblo, seis para seis. Íbamos a San Bartolomé a luchar en la colchoneta, a Tías y así empecé. No había mucho deporte, estaba el fútbol y la lucha canaria que es lo que he practicado por tradición familiar, mi tío Andrés Curbelo "Pollo de Tao", mi hermano, mis primos Domingo Barrios "El Artista", Juan Barrios, siempre he seguido ahí y aquí estoy, llevo luchando 37 años, fui al Arrecife en el 97/98 y estuve tres temporadas para regresar al Tao y hasta la fecha.

¿En qué ha cambiado la lucha desde entonces hasta hoy?

Mucho, las faltas, amonestaciones, el reglamento en general, antes no había pesos como hoy, no habían puntales, el pequeño tiraba al grande y eso era lo que levantaba al público de los asientos.

Recuerdo una final en este mismo terrero de Tao en el que nos encontramos, luchaban Arcadio Tejera, Domingo Barrios, Valdivia, Cañizo.. Era una final con el Unión Norte de Haría con Lito Figueroa, Celso Betancort, Arcadio Cejudo, Ricardo Lemes.. Antes se vivía más la lucha y se llenaban los terreros, hoy hay muchos deportes y la afición se comparte.

¿Qué momento recuerda con más satisfacción?

Una final que perdimos en Fuerteventura contra el Maxorata, nosotros contábamos con Juan Ramírez, Toni Valerón, Paquito, Sergio Mateo, Jorge Quintero. También hubieron otras grandes finales.



¿Un duro trabajo de cantera en el CLTao?

La directiva del Tao trabaja muy bien con la cantera en la que hay muchos niños. Cuando yo empecé no habían escuelas deportivas. Salía de misa y me ponía con los amigos a practicar lucha canaria, no había agua en el terreo y nos bañábamos con regadores, hoy tienen todas las comodidades con buenos terreros, vestuarios, los van a buscar a sus casas y llevarlos para los entrenamientos y luchadas, le dan ropa. En aquella época no teníamos nada de eso.

Paquito, Manuel Martín y Miguel Ángel Betancor tres pilares del CLTao

En lo que llevo aquí, Paquito es un hombre que lo ha dado todo por el Tao y la lucha canaria, gracias a él y a la directiva que lo acompaña el Tao sigue existiendo. Manuel Martín al que he tenido como mandador muchos años es un enamorado de la lucha, una institución en el Tao. Compañeros, directivos y entrenadores pasamos aquí buenos ratos de charlas, risas y anécdotas.



¿Hasta cuando Miguel Ángel Betancort en activo?

Yo pienso que hasta muy tarde, espero que algunos años más hasta que el cuerpo aguante, a lo mejor llego a los 60 años, ya me falta menos.

¿Cómo ve la competición de esta temporada?

Bien, hay una buena Liga porque los equipos se han reforzado mucho, los siete están bien armados, a lo mejor al Arrecife le faltan dos o tres luchadores de la media. Tías, Norte, Tinajo, San Bartolomé, Yaiza y nosotros estamos bastante reforzados. La directiva nuestra apostó por dos palmeros que han hecho buenas campañas.